

Start des Virtuellen Bauamtes Baden-Württemberg beim Landratsamt Heidenheim

Digitalisierung des Bauantragsverfahrens beginnt zum 1. Januar 2025

Das virtuelle Bauamt Baden-Württemberg (ViBa BW) ist Teil der Digitalisierungsstrategie des Landes Baden-Württemberg und wird sukzessive in allen Landkreisen und Städten mit eigener Baurechtszuständigkeit eingeführt, so auch in der unteren Baurechtsbehörde des Landratsamtes Heidenheim. **Zum Umsetzungsprozess gehört, dass Bauanträge ab dem 1. Januar 2025 landesweit nur noch digital über ViBa BW bei den zuständigen Behörden eingereicht werden können.**

Die Plattform ViBa BW ist eine landesweit einheitliche End-to-End-Lösung: Von der Antragstellung, über die Beteiligung von Behörden, die Bearbeitung des Vorgangs bis zur Bekanntgabe der Entscheidung erfolgen alle Verfahrensschritte digital. Herzstück ist der digitale Vorgangsraum – ein Bereich, in dem Bauherr, Bauamt und alle anderen betroffenen Behörden direkt und simultan am Antrag arbeiten können. Das macht die Antragsbearbeitung nicht nur schneller, sondern auch komfortabler. Ziel der Einführung von ViBa BW ist es, Verwaltungsabläufe zu vereinfachen, Papierverbrauch zu reduzieren und Antragstellende sowie Behörden gleichermaßen zu entlasten.

Für eine Antragstellung als Privatperson wird ein BundID-Konto benötigt. Die BundID ist ein von der Bundesregierung angebotenes zentrales Konto, mit dem digitale Verwaltungsleistungen in Anspruch genommen werden können. Die Identitätsprüfung erfolgt hierbei über die Online-Ausweisfunktion des Personalausweises (eID) oder das ELSTER-Zertifikat. Voraussetzung für die Antragstellung von Unternehmen wie z. B. Architekturbüros ist ein digitales Unternehmenskonto („Mein Unternehmenskonto“). Dazu erforderlich ist ein ELSTER-Zertifikat, mit dem die Online-Anmeldung zur Antragstellung erfolgt. Die erstmalige Einrichtung des „Mein Unternehmenskonto“ kann bis zu 14 Tage in Anspruch nehmen.

Der Zugriff auf ViBa BW sowie ausführliche Informationen und Erklär-Videos zur Online-Antragstellung sind unter <https://www.landkreis-heidenheim.de/bauen> zu finden.

Die Vorteile von ViBa BW auf einen Blick:

- Digitale Antragstellung: Bauanträge können bequem von zu Hause oder vom Büro aus gestellt werden.
- Echtzeit-Tracking: Antragstellende können jederzeit den Bearbeitungsstatus ihres Antrags einsehen.
- Kosten- und Zeitersparnis: Wegfall von Postwegen und schnellere Bearbeitungszeiten.
- Nachhaltigkeit: Reduzierung von Papierverbrauch für einen umweltschonenderen Verwaltungsprozess.